

時評

総合地球環境学
研究 所 教授
佐藤洋一郎

「使いまわし」が有名料亭にとどめを刺した。自業自得といえばそれまでだが、では、残つた食べ物をどうすればよかつたのか。「まかないに使う」、「廃棄後、加工してえさにする」など、いろいろアイデアはあるよ



うだが、それらは残ることが前提の議論だ。「残さない工夫」はないものだろうか。会席ともなると、相当の量の料理が時間かけて供される。客の体調も年齢もいろいろ。食べ残しも相当の量になるのではないかと想像される。

食べ残しが環境破壊

つけの串揚げ屋では、「おまかせ」を注文した客に、「お腹がいっぱいにならはつたら、そう言うておくれやす」と言つていふ。言えばその時点でおーダーが止まる。むろん小規模な店だからできることがあることだが、小規模で作り手食べ手互いに顔が見えれ

塊のようなもの。そんな食材を、また石油を使って運んでくる。それでCO₂の排出削減もないものだと思う。しかも「消費期限」などである時間を経過した食べ物は廃棄される。そうしなれば法律に触れるのだからやむを得ないといえどもこれまでだ

このように書くと、「国産は値が高い」「全部を輸入でまかねるはずがない」などの反論が来るが、私が言るのは、輸入

輸入減らし付加軽減を

私も、若いころに比べると食べ残しもおきないのが、細つた。残すのはもったいないので食べようとは思うが、「もつたいない」の心にブレーキをかけるのが「メタボ」の一語だ。せめて「少な目」というメニューがあればと思う。作らない勇気というのも必要だらう。いき

源の大量消費につながる。大規模農業の農産物はいわば石油のものが環境を破壊している。ばこそ使いまわしもおきないのだろう。

が、もっと総合的な対策はないものか。「えどとして再利用」などというが、それは捨てるよりも多いことであって、りまし、ということであって、再利用にもまた石油が使われるのである。

◇訂正
16日付
の見出しで「付加」は「時評」の誤りでした。

執筆者略歴

さとう・よういちろう氏 京都大学大学院農学研究科修士課程修了。静岡大助教授を経て2003年10月から現職。植物遺伝学専攻。著書に「稻の日本史」(角川書店)、「DNA考古学のすすめ」(丸善ライブラリー)など。